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Berlin, 14. Oktober 2022 

 

Sehr geehrte Frau Kollegin, 

 

Ihre Schriftliche Frage mit der Arbeitsnummer 9/554 vom 30. September 

(Eingang im Bundeskanzleramt am 30. September) beantworte ich wie 

folgt: 

 

Frage 9/554 

„Ab wann sollen im öffentlichen Energieeffizienzregister für Rechenzentren 

“PEER-DC” Kennzahlen für die Nachhaltigkeit von Rechenzentren (siehe 

Antwort auf die Kleine Anfrage zur Nachhaltigkeit der Bundes-IT; Bundes-

tagsdrucksache 20/3619, Frage 2) erfasst werden und wird die Erfassung 

von Daten zur Nachhaltigkeit für a) alle vom Bund genutzten Rechenzentren 

und b) alle Rechenzentren in Deutschland verpflichtend sein (in der Antwort 

auf die Kleine Anfrage - Bundestagsdrucksache 20/3619 gab es wider-

sprüchliche Angaben zur Erfassungspflicht von Bundes-RZ, einerseits war 

in der Antwort auf Frage 1 von sog. Haupt-Rechenzentren des Bundes die 

Rede, andererseits in der Antwort auf Frage 2 von allen RZ des Bundes - 
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falls die Erfassungspflicht also nur einige RZ des Bundes betrifft, bitte deren 

Anzahl angeben)?“ 

 

Antwort 

Das laufende Forschungsvorhaben „Aufbau eines Registers für Re-

chenzentren in Deutschland und Entwicklung eines Bewertungssys-

tems für energieeffiziente Rechenzentren“ (Kurztitel: Peer DC) soll 

die Basis für die Veröffentlichung von wichtigen Kenndaten zum 

Energieverbrauch und zur Energieeffizienz der Rechenzentren in 

Deutschland schaffen. Hierbei sollen auch erste Daten erfasst und über 

das entwickelte Register für Rechenzentren veröffentlicht werden. Das 

Register für energieeffiziente Rechenzentren soll mit Abschluss des 

Forschungsvorhaben Ende 2023 zur Verfügung stehen. 

Antwort zu Frage a): 

Nach Abschluss des Aufbaus des Registers soll dieses durch die Bun-

desregierung betrieben werden. Die Aufnahme der Daten der bundes-

eigenen Hauptrechenzentren in das Rechenzentrums Register ist ge-

plant. Die Green-IT-Initiative des Bundes prüft, ob das Register für 

das Berichtswesen bezüglich Kennzahlen zur Energieeffizienz für alle 

Rechenzentren des Bundes genutzt werden kann. Alle Rechenzentren 

des Bundes sind verpflichtet, jährlich ihre Daten zum Energiever-

brauch und zur Energieeffizienz an die Geschäftsstelle Green-IT im 

BMUV zu melden.  

Antwort zu Frage b):  

Das BMWK und BMWSB haben im Sofortprogramm für den Sektor 

Gebäude bereits angekündigt, dass ein neues Bundes-Energieeffi-

zienzgesetz (EnEfG) die Betreiber von Rechenzentren verpflichten 

soll, Angaben zum Energieverbrauch und zur Energieeffizienz ma-

chen zu müssen, um diese über ein Register für energieeffiziente Re-

chenzentren zu veröffentlichen. Um den Aufwand für kleine Betreiber 
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von Rechenzentren zu begrenzen, sind angemessene Schwellenwerte 

vorzusehen, ab der die Informationspflichten greifen. 

  

Mit freundlichen Grüßen 


